

L'auteur, après avoir étudié la littérature rassemblée jusqu'à ce jour sur la question du traitement de la syphilis par l'Énésol, a désiré expérimenter cette préparation dans le traitement des accidents tardifs de la syphilis et des accidents parasyphilitiques. A cet effet, il a administré l'Énésol dans trois cas d'anévrysme de nature syphilitique et dans un cas de syphilis tertiaire avec cirrhose hépatique et épanchement pleural.

Les trois anévrysmes traités par le Dr Lountz étaient, l'un un anévrysme de l'artère innominée, l'un un anévrysme de l'aorte descendante, et le dernier un anévrysme de l'aorte ascendante. Dans les trois cas, sous l'action des injections d'Énésol, on a vu tous les symptômes subjectifs (essoufflement, insomnie, douleur) s'améliorer. Objectivement, les pulsations et le frémissement cataire ont disparu. Les souffles se sont améliorés, la formule hématologique est devenue meilleure et les forces des malades ont été remontées.

Dans le cas de syphilis tertiaire, les injections d'Énésol ont rapidement amené la cicatrisation des ulcères, la disparition d'une éruption, la résorption d'un restant de liquide pleural et la diminution de volume du foie.

Dans deux cas où la réaction de Wassermann était positive, le Dr Lountz a observé la disparition de cette réaction. Il a en général administré vingt à trente injections d'Énésol avec des pauses de cinq à huit jours. Les injections ont été en moyenne de 0 gr. 03 puis de 0 gr. 06 d'Énésol par piqûre.

“D'une façon générale, écrit le Dr Lountz, nous partageons l'avis des auteurs français et allemands, à savoir que l'Énésol est un produit peu toxique, qui contient le mercure et l'arsenic sous une forme telle que l'on peut administrer des doses relativement grandes assez longtemps et sans provoquer aucun trouble. L'Énésol contient en combinaison heureuse le mercure spécifique et l'arsenic, tonique et quelque peu spécifique aussi.”

Et plus loin, l'auteur écrit encore: “L'Énésol réunit les pro-